

Sube el peso; no descartan volatilidad (Reforma 05/12/11)

Sube el peso; no descartan volatilidad (Reforma 05/12/11) La situación en Europa será el principal factor que mueva al mercado cambiario, según Harbor Intelligence Ernesto Sarabia Ciudad de México (5 diciembre 2011).- Aunque la semana pasada la moneda mexicana avanzó 5.1 por ciento ante el dólar americano, un proceso de apreciación que se debió a factores psicológicos y no a una mejora en la situación de Europa, la volatilidad podría regresar, alertó Harbor Intelligence. El acuerdo entre bancos centrales, anunciado el miércoles 30 de noviembre, refleja su preocupación ante una eventual crisis de liquidez. Cualquier acuerdo en Europa tomará tiempo y sólo la compra ilimitada de bonos gubernamentales por parte del Banco Central Europeo (BCE) podría aliviar la presión en las tasas de interés, de acuerdo con la consultora. Los analistas de Harbor Intelligence advirtieron que, mientras tanto, aunque Estados Unidos reporta cifras económicas alentadoras, el resto del mundo está mostrando señales de contracción. "En otras palabras, la volatilidad podría volver. En el corto plazo, el peso mexicano podría probar los 13.20 unidades por dólar apoyado por factores técnicos". Para esta semana, se espera que el tipo de cambio cotice dentro del rango de 13.25 – 13.75 pesos por dólar. La semana pasada, la moneda mexicana se apreció 5.1 por ciento, ya que el dólar paso de 14.27 a 13.54 pesos. El peso rompió con su racha negativa apoyado por cuatro factores, uno de ellos tiene que ver con la decisión de los principales bancos centrales del mundo de lanzar un programa para ofrecer préstamos "baratos" en dólares a bancos en Europa y todo el mundo. Otro elemento está relacionado con el presidente del BCE, Mario Draghi, quien declaró que el Banco podría tomar un rol más activo para combatir la crisis europea si los gobiernos acuerdan un plan fiscal coordinado. Además, los datos en Estados Unidos confirmaron que la economía acelerará su dinamismo en el cuarto trimestre del año y el Banco de México reactivó las subastas de dólares en caso de fuertes depreciaciones del peso. El acuerdo entre los bancos centrales evidencia el temor de una crisis de liquidez en los bancos, al tiempo que asegura que los bancos puedan pedir prestado dólares a sus bancos centrales y se reduce el costo de hacerlo en 0.50 puntos base. El impacto en los mercados fue psicológico y no cambió la situación bancaria en nada, señala Harbor Intelligence. El próximo jueves y viernes los líderes de la zona euro discutirán un nuevo plan para resolver los problemas de deuda y déficit en Europa. La buena noticia es que si acuerdan algo significativo, el Banco Central Europeo podría incrementar su compra de bonos gubernamentales, reduciendo así las tasas de interés. La mala, dice la consultora, es que es difícil que todos los gobiernos acuerden un régimen estricto que los comprometa legalmente a tener disciplina fiscal, de manera que el futuro de la zona está en manos de sus políticos. La probabilidad de una recaída de la economía estadounidense es cada vez menor, ya que las ventas del "Black Friday" fueron 6 por ciento mayores a las del año previo. A diferencia de Europa, China y otros países, el sector manufacturero de Estados Unidos sigue creciendo. El ISM manufacturero aceleró su expansión en noviembre, al pasar de 50.8 a 52.7 puntos, además de que la tasa de desempleo estadounidense bajó de 9.0 a 8.6 por ciento de su fuerza laboral. Mientras en México se reactivó el mecanismo de venta de dólares en el mercado cambiario para evitar una mayor depreciación del peso, toda vez que se subastarán 400 millones de dólares cuando el peso se deprecie 2 por ciento o más en un solo día.